BLPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 24 Y **LUNES** 25 DE DICIEMBRE DE 2017 | Año XLI | Número 14.779 | EDICIÓN EUROPA

CONSECUENCIAS DE LA CRISIS POLÍTICA CATALANA TRAS LAS ELECCIONES

La vida en dos localidades de Barcelona refleja en la calle los resultados de la convocatoria del 21-D: una sociedad aún más dividida y polarizada

Cataluña se parte en dos

CRISTIAN SEGURA, Barcelona En Canovelles, una localidad de la provincia de Barcelona, la mayoría larga de sus 16.000 habitantes votaron por partidos no independentistas. A cinco kilómetros de allí, en L'Ametlla del Vallès, de 8.500 vecinos, el resultado de la votación del pasado 21 de diciembre fue la contraria. En Canovelles, la población tiene raíces fuera de Cataluña; es un municipio

obrero que creció en suelo edificado para albergar las olas migratorias en las décadas de los cincuenta y sesenta. L'Ametlla es un pue-

blo residencial, con casas de veraneo, muchas de ellas modernistas, testimonios del pasado glorioso de principios del siglo XX. Ca-

Inés Arrimadas: así se construyó la estrategia de la victoria

PÁGINA 20

Esperando a Ciudadanos **EDITORIAL**

Página 14

novelles sigue el patrón de la Barcelona que mira al mar. L'Ametlla refleja un país más de interior. Ambos, en síntesis, simbolizan las dos Cataluñas que salieron de las urnas: una sociedad dividida, cada vez más polarizada, en la que la tierra de nadie se despuebla poco a poco. "La división va a más. Estoy preocupado con eso", dice Nicolás Mico, un vecino de Canovelles. PÁGINAS 18 Y 19



Una manifestación de mujeres contra el acoso sexual en la Universidad Complutense de Madrid, celebrada el miércoles. / Luis SEVILLANO

HECHOS RELEVANTES DEL AÑO QUE MARCARÁN 2018 (I)

Las denuncias de acoso sexual en EE UU sirvieron de catalizador global y ayudaron al feminismo a dar un gran salto adelante

Las mujeres toman la palabra

M. R. SAHUQUILLO / A. MARS Madrid / Washington Las denuncias sobre acoso sexual en Hollywood que se hicieron públicas en octubre tuvieron un eco global y multiplicador. En todo el mundo comenzó a hablarse del problema y, lo que es más importante, hombres hasta ese momento importantes e intocables vieron cómo sus carreras se hundían. El fenómeno ha alumbrado un movimiento no solo contra esta práctica, sino que ha servido también como catalizador para luchar contra las discriminaciones que sufre la mitad de la población. El PAÍS valora que

EDITORIAL

Una causa de toda la sociedad

el paso adelante dado por las mujeres es la noticia internacional más relevante de este año y que, en distintos sentidos, determinará muchas de las noticias del año que viene. En Francia preparan una ley contra el acoso callejero; en Brasil, las mujeres, hartas de abusos, se han levantado contra una sociedad particularmente machista. La marea alcanza todo el planeta. PÁGINAS 2 A 6

La UE dedica más fondos a la lucha contra la desinformación

Bruselas persigue las injerencias en la vida política de los europeos

JUANA VIÚDEZ, Madrid Federica Mogherini, alta representante para la Política Exterior de la UE, ha cifrado el presupuesto inicial para luchar contra la propaganda digital en 1,1 millones de euros, 300.000 más de lo previsto. Según Mogherini, en los dos últimos años la UE ha detectado más de 3.500 actos para "denigrar y tergiversar los valores, las políticas, las personas y los procesos democráticos europeos". Página 8

La recaudación por el ladrillo crece al mayor ritmo desde la crisis PAGINA 41

IDEAS



La idea de Dios en un mundo cada vez más pagano

NEGOCIOS

La empresa privada conquista el espacio

